

Sueldo de titulados de Derecho

Institución	Duración real (semestres)	Empleabilidad al 2° año de titulación	Ingreso promedio al 4° año de titulación
Pontificia Universidad Católica de Chile	13,7	92,8%	De \$2.200.000 a \$2.300.000
Universidad de Chile	16,6	91,5%	De \$2.100.000 a \$2.200.000
Universidad Finis Terrae	17,6	82,7%	De \$1.900.000 a \$2.000.000
Pontificia Universidad Católica de Valparaíso	17,0	92,4%	De \$1.900.000 a \$2.000.000
Universidad de Los Andes	13,8	89,1%	De \$1.800.000 a \$1.900.000
Universidad Diego Portales	14,9	83,4%	De \$1.800.000 a \$1.900.000
Universidad Adolfo Ibáñez	14,1	83,3%	De \$1.700.000 a \$1.800.000
Universidad del Desarrollo	16,2	87,3%	De \$1.700.000 a \$1.800.000
Universidad de Tarapacá	19,8	84,1%	De \$1.600.000 a \$1.700.000
Universidad Alberto Hurtado	16,8	71,4%	De \$1.500.000 a \$1.600.000
Universidad Católica de la Santísima Concepción	18,3	69,8%	De \$1.500.000 a \$1.600.000
Universidad Católica del Norte	20,3	86,2%	De \$1.500.000 a \$1.600.000
Universidad de Concepción	18,1	82,2%	De \$1.500.000 a \$1.600.000
Universidad de Talca	16,6	82,8%	De \$1.500.000 a \$1.600.000
Universidad de Valparaíso	19,2	78,6%	De \$1.500.000 a \$1.600.000
Universidad Andrés Bello	15,7	70,6%	De \$1.400.000 a \$1.500.000
Universidad Central de Chile	19,7	71,7%	De \$1.400.000 a \$1.500.000
Universidad San Sebastián	18,2	72,0%	De \$1.400.000 a \$1.500.000
Universidad Austral de Chile	16,2	69,6%	De \$1.300.000 a \$1.400.000
Universidad Autónoma de Chile	16,9	61,2%	De \$1.300.000 a \$1.400.000
Universidad Mayor	16,6	67,2%	De \$1.300.000 a \$1.400.000
Universidad Santo Tomás	18,4	67,1%	De \$1.200.000 a \$1.300.000
Universidad de Las Américas	15,7	66,0%	De \$1.200.000 a \$1.300.000
Universidad Católica de Temuco	15,8	66,7%	De \$1.200.000 a \$1.300.000
Universidad Arturo Prat	17,7	75,4%	s/i
Universidad Bernardo O'Higgins	s/i	52,1%	s/i
Universidad Católica Cardenal Raúl Silva Henríquez	15,8	82,4%	s/i
Universidad del Alba	11,2	37,8%	s/i
Universidad Gabriela Mistral	s/i	66,1%	s/i

Fuente: Mifuturo.cl, del Mineduc.

Ingreso promedio bruto al cuarto año de titulación se calcula cruzando las listas de titulados con la información financiera que cada uno entrega al Servicio de Impuestos Internos (SII).

Duración real: cantidad promedio de semestres que demora un alumno desde que ingresa hasta que se titula.

Empleabilidad: porcentaje de titulados de la carrera que a dos años de su titulación recibe ingresos iguales o superiores al sueldo mínimo.

OSCAR VALENZUELA

Para calcular la empleabilidad y el sueldo bruto promedio de las distintas carreras, el portal Mifuturo.cl, del Mineduc, cruza las listas de titulados con la información financiera que cada uno entrega al Servicio de Impuestos Internos (SII).

De esta forma se puede conseguir un panorama del sueldo promedio que obtienen los egresados de Derecho al cuarto año desde su titulación. Los rangos oscilan entre \$1.200.000 a \$2.300.000 según el plantel del que salieron (ver tabla).

El portal menciona que para tomar los datos se considera que Derecho es una carrera especial: la titulación se produce entre seis meses a un año después del último trámite realizado en la universidad: el motivo es que los abogados deben realizar una práctica obligatoria y, posteriormente, el título lo entrega la Corte Suprema.

Para Marco Antonio Navarro, director de la Escuela de Derecho de la U. Finis Terrae, que aparece en tercer lugar en el ranking de sueldo, la información de Mifuturo.cl "es una medida de cuánto valora el mercado jurídico el desempeño de nuestros egresados".

Uno de los factores que inciden en los buenos resultados de sus alumnos es la tradición del plantel, opina.

"Nuestra escuela es antigua, tiene 35 años, y desde el comienzo los profesores y directivos han sido gente con mucha experiencia docente y prestigio en su ejercicio profesional", afirma.

Menciona, además, la alta exigencia en su examen de grado. "Mantenemos el método tradicional, mientras otras escuelas de Derecho han innovado", comenta.

El examen de grado en la U. Finis Terrae es oral y público. Suele durar entre media hora a 40 minutos, tiempo en que tres profesores interrogan al alumno sobre tres temas: todo el derecho procesal y derecho civil que se estudia durante la carrera, más una tercera materia que el estudiante escoge; por ejemplo, derecho público o derecho comercial.

La preparación para esta prueba final toma alrededor de seis meses, calcula el director.

"Nuestros alumnos nos cuentan que, en su experiencia profesional, el haber preparado el examen de grado les ha ayudado en su desempeño", destaca.

Aunque existen múltiples especialidades que pueden tomar los abogados, hay dos principales por las que optan sus egresados.

"El ámbito del derecho de empresa, asesoran desde pymes a grandes empresas. Pero también tenemos muchos exalumnos, sobre todo en el último tiempo, que han optado por el servicio público, en la Defensoría Penal Pública, en la fiscalía y en otros organismos del Esta-

Tabla con la comparación salarial entre las distintas casas de estudio

Cuánto ganan los abogados según su universidad de egreso

Este lunes se realiza feria laboral con 68 instituciones que buscan profesionales.

do", señala el académico.

Mérito individual

¿Es costumbre que los profesionales contraten a colegas que vienen de su propia universidad?

"Es bastante común que las oficinas de abogados pequeñas, al menos, se integren con profesionales que hayan egresado de la misma universidad, porque tienen elementos en común, profesores en común y, a veces, formas de ver las cosas en común", opina Felipe Marín, director ejecutivo de la Academia Nacional de Litigación (anl.cl), <https://acortar.link/8kLEjm>, donde se entrena a los abogados que intervienen en juicios.

"Aunque, cada vez más, en las oficinas grandes ese elemento es menos relevante", agrega.

"Lo que importa más bien es el mérito individual, independiente de

la universidad que esa persona venga, porque las oficinas grandes son más despersonalizadas. No hay un socio fundador único que contrate, sino que son instituciones con organización profesional, en donde los elementos personales son menos relevantes", sostiene.

Feria laboral

"Siempre van a haber grandes áreas de trabajo que los estudios jurídicos van a buscar, como derecho corporativo, judicial o tributario, pero también hay otras áreas que hoy se hacen más necesarias, como Inteligencia Artificial o migración, temáticas nuevas que a los alumnos les interesan", plantea Javiera Ortúzar, coordinadora de Redes en la Facultad de Derecho UC, que lidera el ranking de sueldos.

Precisamente, este lunes 29 se realiza la tradicional Feria del Trabajo

para abogados en el Centro de Extensión UC, Alameda 390, abierta a todos los profesionales legales.

Van a estar presentes 68 participantes (44 estudios, tres consultoras, tres instituciones privadas y 16 instituciones públicas) recibiendo currículums y realizando entrevistas laborales.

"Queremos mostrarles a los egresados todas las áreas del Derecho que existen, porque a veces el estudiante está tan centrado en su carrera que tiene pocas posibilidades de ver ese abanico de posibilidades", señala la coordinadora.

También hay una opción para los interesados de regiones. "Tenemos una feria online, que se mantiene abierta toda la semana, donde uno puede acceder a los stands de los expositores", aclara Javiera Ortúzar (feriadeltabajo.derecho.uc.cl), <https://acortar.link/HmPBRm>.

